



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 1 -

Martes 28 de Junio de 2005



Costa Rica no firmará participación en fuerza militar regional

El canciller de Costa Rica, Roberto Tovar, aseguró que en la cumbre de presidentes centroamericanos que se realizará esta semana en Honduras, Costa Rica no firmará su participación en una fuerza militar regional de respuesta rápida.

"Costa Rica definitivamente no va a la próxima cumbre (centroamericana) a firmar su participación en esa fuerza" compuesta por los ejércitos del área para luchar "contra las amenazas emergentes", expresó Tovar en un comunicado oficial.

Tovar ya había aclarado la posición del país el pasado jueves, cuando asistió a una audiencia con los diputados de la Comisión de Asuntos Internacionales en el Congreso.

El canciller informó de que no asistirá a la reunión regional y en su lugar viajará mañana, martes, el vicecanciller Marco Vargas, quien presentará "la reserva correspondiente" de Costa Rica a la "Fuerza de Respuesta Rápida", agregó el informe.

Tovar delegará en el vicecanciller su representación debido a que se encuentra en Bruselas en una actividad de capacitación para diplomáticos costarricenses en Europa.

El próximo jueves, los gobernantes centroamericanos conocerán en la cumbre los proyectos de creación de una fuerza de respuesta rápida contra el narcotráfico que han sido elaborados por los ministros de Defensa, Seguridad y Gobernación de la región.

"No creemos conveniente en la forma en que la iniciativa está planteada, y sí creemos que hay que hacer todo un apoyo extraordinario en estos temas" de terrorismo, narcotráfico y maras (pandillas), explicó el jefe diplomático en un comunicado.

Su país abolió el ejército en 1948, por lo que Tovar dijo que "por la tradición civilista y los mandatos constitucionales, Costa Rica no puede ser parte de una estructura de esa naturaleza".

El diplomático agregó que "debe darse una coordinación institucional pero no de la forma en que está planteada".

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 2 -

Pese a ello, Tovar afirmó que su país dará su colaboración para combatir el terrorismo, el narcotráfico y la delincuencia juvenil "como lo hemos venido haciendo siempre".

eNuevoHerald.com
PREMIO ORTEGA Y GASSET

Bolaños rechaza propuesta de Ortega

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, y el vicepresidente, José Rizo, rechazaron la propuesta del ex presidente Daniel Ortega para que renuncien a sus cargos a fin de adelantar las elecciones generales este año.

Bolaños y Rizo en declaraciones separadas, según informó ayer el diario *La Prensa* de Managua, no aceptaron el reto que el líder sandinista les reiteró el sábado pasado durante un acto de masas en esta capital.

"Nunca he estado dispuesto a renunciar a mi matrimonio, mucho menos que renuncie a mi cargo de presidente de la República", dijo el domingo, Bolaños en Jinotega, norte del país, durante una gira de trabajo.

"El vicepresidente ha manifestado pública y claramente que no va a renunciar a la Vicepresidencia de la República", declaró el domingo Rizo en Managua.

Bolaños consideró "absurda" la iniciativa de Ortega y reafirmó que no está dispuesto a renunciar y mucho menos a adelantar las elecciones presidenciales.

Ayer, reapareció Edén Pastora, conocido como *Comandante Cero* durante la guerra contra el somocismo, quién tensó aún más la situación al declarar que la única salida de Nicaragua es la toma del poder por el Ejército o la Policía, ya que de lo contrario será "el pueblo en armas quien lo haga".

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 3 -



Bolaños da marcha atrás en propuesta de adelantar elecciones

El presidente de Nicaragua no aceptó el reto que le hizo el líder sandinista de cumplir la promesa hecha el pasado 20 de junio.

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, dio marcha atrás en su propuesta de adelantar las elecciones presidenciales de noviembre de 2006 para desactivar una crisis institucional.

“Nunca he estado dispuesto a renunciar a mi matrimonio, mucho menos que renuncie a mi cargo de presidente”, afirmó Bolaños a la prensa el domingo, durante una gira de trabajo por el departamento de Jinotega.

Bolaños había dicho hace dos semanas que estaba dispuesto a adelantar los comicios para poner fin a una crisis de gobernabilidad, que mantiene enfrentados a los poderes del Estado.

Lo mismo dijo el vicepresidente José Rizo, quien, a pesar de las discrepancias políticas que tiene con Bolaños, consideró que este debe terminar su mandato.

El secretario general del opositor Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) retó el sábado pasado a Bolaños a cumplir la promesa que hizo el pasado 20 de junio ante la nación de adelantar las elecciones presidenciales de 2006, para superar los problemas de gobernabilidad que enfrenta su gobierno.

Pero, el domingo, Bolaños dio marcha atrás, indicando que para adelantar las elecciones, primero habría que reformar el artículo constitucional que establece que los períodos presidenciales son de cinco años, el cual, tardaría dos años en aprobarse.